

Denuncian Muerte, Desaparición o Tortura de 70 Periodistas por el Régimen de Videla Presentan Pruebas Ante el Congreso de EU

Organizaciones en Defensa de Derechos Humanos Recabaron la Lista de Víctimas

Por **FAUSTO FERNANDEZ PONTE,**
corresponsal de EXCELSIOR

WASHINGTON, D. C., 14 de junio.—Más de 70 periodistas han sido víctimas —muertos, desaparecidos, torturados o simplemente detenidos— de la represión ejercida en Argentina por el gobierno del Presidente Jorge Videla, según pruebas presentadas al Congreso de Estados Unidos por Organizaciones de Defensa de Derechos Humanos.

Las pruebas fueron entregadas a varias comisiones y subcomisiones del Senado y de la Cámara de Diputados, así como a unos 200 legisladores individuales.

En las pruebas se incluyen nombres de periodistas y condiciones en que fueron detenidos, torturados o desaparecidos.

En la lista de víctimas, figuran los nombres siguientes:

Marío W. Herrera, director de la revista "Análisis", muerto en Bahía Blanca en mayo de 1976.

Dardo Cabo, director del semanario "El Descamisado", fue detenido el 17 de abril de 1976 y asesinado el 6 de enero de 1977.

Francisco Urondo, redactor de las revistas "Todo", "Confirmado" y "Panorama", y colaborador de los diarios "La Opinión" y "Clarín"; autor de libros de cuentos y poesía; fue director de la Escuela de Letras de la Universidad de Buenos Aires y miembro del jurado de la Casa de las Américas, de Cuba. Fue muerto el 17 de junio de 1976.

Leonardo Betanin, de la editorial Siglo Veintiuno.

Cristina Betanin, redactora de la revista "Dinamis" y colaboradora de los periódicos "El Diario" y "Noticias". Fue muerta en Santa Fe, en junio de 1977, o sea hace unos días.

María Victoria Wals, redactora de la revista "Primera Plana" y del diario "La Opinión". Fue muerta en septiembre de 1976.

Ernesto Luis Fosatti, redactor de "Panorama" y "La Semana". Fue detenido el 17 de septiembre de 1976 y se le considera desaparecido.

Eduardo Domínguez de Castro, redactor de "El Mundo", de Buenos Aires. Fue secretario general del Sindicato de Prensa de la provincia de Salta. Fue muerto en mayo de 1976.

Mabel Kissler, redactora de "El Cronista Comercial". Desapareció en mayo de 1976.

Daniel Divinski, propietario de la Empresa Ediciones de La Flor. Fue detenido junto con su esposa en 1976.

Gregorio Levin, uno de los editores de la empresa editorial Cártago. Fue detenido en enero de este año y no se ha vuelto a saber de él.

Rubén Golito, socio accionista de la Editorial Cártago. Fue detenido en enero de 1977.

NOMBRES DE MAS DETENIDOS

Edgardo Díaz Valenzano, **Felipe Nicola**, **Juan Pérez Castellano**, **Carlos Ortiz**, **Ramón Verdún**, **René Tascone** y **Carlos Desimone**, redactores del diario "Los Principios", de Córdoba. Fueron detenidos en septiembre de 1976.

Norma Sibila, redactora del diario "Los Andes", de Mendoza.

Jorge Eduardo Bonnardell, colaborador de varias revistas y periódicos diarios. Ganador de dos Premios Nacionales de Periodismo en el rubro de Ensayos. Fue detenido el 13 de noviembre de 1975 en Mendoza.

Antonio di Benedetto, escritor y periodista de fama nacional, subdirector del diario "Los Andes", de Mendoza.

Juan Ramón Salomón, redactor del diario "La Provincia", de Mendoza. Detenido el 10 de abril de este año.

Eduardo Suárez, redactor de "La Opinión", de Buenos Aires. Detenido en 1976.

Patricia Villa, colaboradora de varias revistas y periódicos diarios. Desapareció en 1976.

Robert Montoya, colaborador de diarios y semanarios. Fue detenido el 11 de noviembre de 1976.

Juan Carlos Winternitz, director de la revista literaria "Enlace".

Zelmar Michelini, ex senador uruguayo miembro de la redacción de la Agencia de Noticias Interpress Service. Su cadáver fue descubierto el 22 de marzo de este año.

Haroldo Coati, premio Casa de las Américas de 1975, con la novela Mascaró, el Cazador Americano. Ganó el premio de Seix Barral con la novela "En Vida". Colaboraba en la revista "Crisis". Fue detenido entre el 3 y 5 de mayo de 1976 y no se ha vuelto a saber de él.

Enrique Rodríguez Larreta, de ciudadanía uruguaya, redactor del diario "La Opinión". Fue detenido el 30 de junio de 1976.

Héctor Ernesto Demarchi, redactor de "El Cronista Comercial". Era el delegado de la Sociedad de Periodistas de Buenos Aires en la redacción del periódico en el que trabajaba. Fue detenido el 5 de agosto de 1976, y no se ha vuelto a saber de él.

Emiliano Costa, redactor de "El Cronista Comercial" y líder sindical de los periodistas de Buenos Aires. Fue detenido junto con su esposa, la periodista María Victoria Walsh y el también periodista Dardo Cabo.

Ernesto Lucio Molina y Vedia, redactor de "El Clarín". Fue detenido entre el 7 y el 8 de abril de 1976.

Enrique Raab, redactor de "Primera Plana". Fue detenido el 16 de abril de 1976.

Eduardo Y. Jozami, director de la revista "Confluencia". Se ignora su paradero.

Francisco Aircó, director de la colección de Libros Pasado y Presente, de la editorial Siglo Veintiuno. Fue detenido el 29 de marzo de 1976.

Rodolfo J. Walsh, uno de los escritores y periodistas más conocidos de Argentina, autor de "Operación Masacre" y "Quién Mató a Rosendo" y redactor del diario "Noticias". Fue detenido el 25 de marzo de este año, al terminar una reunión con corresponsales extranjeros acreditados ante el gobierno de Argentina.

Enrique Walker, director de "Semana Gráfica" y "Nuevo Hombre". Fue dete-

nido en julio de 1976.

Conrado Ceretti, redactor de "La Opinión".

Diana Guerrero, redactora de "El Cronista Comercial".

REDACTOR OFICIAL TAMBIEN DESAPARECIO

Héctor Ferreiros, redactor de la Agencia de Noticias Telam, del gobierno. Fue detenido el 10 de abril de este año. Su muerte ocurrió probablemente el mismo día en que se le detuvo. Había publicado revistas religiosas, ya que él era sacerdote católico.

Miguel Zavala Rodríguez, director de la revista "El Auténtico", del Partido Peronista Auténtico.

Roberto R. Reyna, de la redacción del "Diario Córdoba", de Córdoba. Fue detenido en 1976 y no se ha vuelto a saber de él.

Ventura Pérez, redactor del "Diario Mendoza", de Mendoza, y secretario general del Sindicato de Prensa de la provincia de Mendoza. Fue detenido en 1976.

Guillermo Alfieri, jefe de redacción del diario "El Independiente de la Rioja". Fue detenido el 24 de marzo de 1976.

Plutarco Haller, fotógrafo de "El Independiente", de la Rioja. Fue detenido el 24 de marzo de 1976.

Mario Paoletti, subdirector de "El Independiente", de la Rioja.

Nelson Nicoletti, redactor de la revista "Panorama", y del diario "La Opinión". Fue detenido el 31 de mayo de 1976 y no se le ha vuelto a ver.

Daniel Hopen, jefe de redacción de la revista "Nuevo Hombre".

Enrique Sajón, secretario de prensa de la Presidencia de la Nación durante el gobierno de Alejandro Lanusse. Fue detenido el 10 de abril de 1977 y no se ha vuelto a saber de él.

Pedro Cazes Camaremo, director de "El Combatiente". Fue detenido el año pasado.

Carlos Álvarez, colaborador de periódicos.

Joaquín Álvarez, colaborador de revistas y escritor.

Lucina Álvarez cuentista y poetisa, colaboradora de diarios y semanarios.

Oscar Barros —esposo de Lucina Álvarez—, escritor y periodista, colaborador de diarios y semanarios.

Alvarez